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“好想再年轻 30岁”

刘增诗 现住游河乡老街
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我年轻的时候，在生产队里大小也算是个能人，

做木工活、刷油漆、盖房子、种田，我样样精通，但是
其实我真正想做的不是去哪家刨个桌面或者修个房
梁，我想做的是那种能为子孙后代造福的大事。

1960

年，我刚刚
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岁，出山店水库即将动工的
消息传来了。 我心里特别高兴，当时就特别想去帮
忙建水库，哪怕是给工程队搭棚子、砌土墙也好。那
时候年轻，根本就不知道累，在生产队，虽然每天只
能喝粥，但是干起活儿来，我却是劲头儿十足。我当
时在东泄洪口做工，跟工友们连夜砌土墙。 淮河流
域，洪涝灾害频繁，出山店水库如果建成，那会让很

多老百姓免受洪涝灾害， 能够为出山店水库出上
力，我当时感觉特别光荣。 但是，天违人愿，一场自
然灾害使出山店水库的第一次动工叫停，我也只能
回到乡里重操旧业。

转眼间都过去了
50

多年， 我现在已经
74

岁
了， 在游河乡的老街上给乡亲们补了
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多年的鞋
了，只是没想到，在我有生之年还能听到出山店水
库动工的消息，现在的我多想再年轻个

30

岁，那样
我还能冲在最前面，为水库建设出份力，不过我也
会发挥的我的余热，到时候如果建设队伍里哪个小
伙子的鞋底坏了，我一定去给他们修。

走进库区 倾听移民诉心声

����出山店水库涉及移民 3 万余人，

对于他们来说，建水库是一件利国利

民的好事，那么搬迁往往充满着喜悦

和憧憬。 在这里，我们就来听听他们

的心声和故事吧。

(本报记者 韩蕾 整理)�

“住在移民新村我心情好”

孙玉 现住甘岸街道办事处孔庄移民新村
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我来到这个移民新村已经有三四年了，算是
第一批入住移民新村的人了吧，我以前就住在孔
庄村附近，到时候水库一旦建成，我们那就成淹
没区了，所以我也算是库区移民了。

老早就听说过出山店水库要开工建设， 我就
一直盼着，因为村里的旧房子都很破了，想着开工
了搬出来住，也能改善一下生活环境，而且我年纪
大了，想生活得更方便一些。 后来，这个孔庄移民
新村建好之后，我就搬了进来，这下我总算住进了
铺地板砖的小洋楼了，跟喝了蜜一样高兴。

搬进来之后，我每天找邻居们聊聊天，或者
去附近的集市转转，生活很舒服。 我妈虽然年级
比较大，但是很喜欢和亲戚朋友来往，每次一来
人就住我这，说我这宽敞，看着就舒服，时间长
了，我就萌发了开个家庭餐馆的念头，一则是为
了亲戚朋友来看我妈时能有个地方吃饭，二来也

给自己找事做，打发些时间。

我有一个儿子和一个女儿， 女儿在市里上
班，儿子原本在外面打工，自从我开了这个家庭
餐馆之后，就把儿子叫回来了，在外面是给别人
打工，回来帮忙那是给自己干，虽然这个事业比
较小，但终归是自己的。

我今年
52

岁了， 好多来我这吃饭的人都说
看着不像，说我也就是

40

出头。其实，人心情好，

心态好，自然精神头也就足了，肯定也会显得年
轻些。 以前在村子里面住的时候，不下雨担心地
里旱，下雨了担心地里涝，庄稼好和不好，都是老
天爷说了算，所以心态也好不到哪儿去。

现在心境跟以前完全不一样，在家守着我的
“饭店”，因为房子是自己，不用付房租，等于就是
旱涝保收了，忙的时候就做饭，闲的时候就跟邻
居们聊天，这日子过得真得劲儿！

“水库建好了我要开农家乐”

陈银勋 现住游河乡三官村
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记得我很小的时候就一直听说要修水库， 但说了两次
都没修成，我就一直盼，现在总算给盼来了，修水库是件好
事，不仅利国，更加惠民。

你看我们老街上，既有砖瓦房，也有土坯房，有的房子
墙体外层都已经脱落，露出里面的砖头，有的房子已经盖了
一二十年，因为怕刚建好就拆，所以一直都没有返修。 大概
是从

2002

年出山店水库第三次提出要开工的时候，我们乡
里的老城区建设就停止了，因为老城区是淹没区，房子最后
都要拆迁的，所以居民们都不敢盖房子，住着实不舒服。

现在可好了，老百姓再也不用担心老区经济落后了，因
为大家马上就要搬到正在建设的移民区了。 我是移民新村
元老级别的人物了，移民村那时候刚刚完成了一小部分，我
就搬进来住，到现在已经有一年多了。 我这房子是上下两层
的，一楼是门面房用来做生意的，二楼是住的地方，大概有
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平方米。 自打听说出山店水库真的要修的时候起，我就
利用一楼的门面房开了个小小的装饰公司， 想到老街淹了
之后，必定会有很多新住户住进来，到时候我这生意肯定会
不错。

我周围这几家都住上人了，他们看我开个小商铺，还比
较赚钱，也都眼红了，有的开起了超市，有的开起了饭馆。 没
有生意可做的，也有赚钱的地呢。 因为安置区带动了我们这
边的建筑业，而建筑工人大都是我们当地的人，而且很多招
商进来的老板，找的工人也都是我们当地人，大家不用走出
去就能赚到钱。

我们的移民新村环境好，设施全，医院、学校、健身器
材，城里娃能享受到的，我们这里的娃也能享受到。 将来水
库建成之后，我们这里肯定会发展得更好，到那时候我就用
我的房子开个农家乐，也来赚赚以前想都不敢想的旅游钱。

在孔庄移民新村内，移民们生活的很惬意

刘增诗老人正在给乡亲们修鞋时的场景

陈银勋站在移民新村家里时的情景


